

COMPTE RENDU RENCONTRE DES OBLATS SAMEDI 5 novembre 2022

Par un beau samedi automnal, nous sommes quelques oblats à nous être retrouvés au Bec pour une journée fraternelle.

Après un café croissant réconfortant au réfectoire de l'hôtellerie, notre frère oblat Thierry a pu nous faire voir les plans des futurs travaux et il nous a donné des précisions sur les aménagements futurs permettant de toujours mieux accueillir les nombreux retraitants qui viennent à l'abbaye.

Puis c'est autour de frère Jean-Marie que nous nous sommes réunis ; nous étions 5 oblats. Nous avons commencé par un temps de prière tout simple et par le tirage au sort d'une parole d'un saint, chacun étant invité à dire aux autres la parole reçue.

Père Jean-Marie a ensuite donné quelques nouvelles de la communauté et notamment de frère Robert, avec émotion nous avons partagé la sollicitude de nos frères moines pour leur frère en grande vulnérabilité.

Quelques nouvelles de nos frères et sœurs oblats sont aussi partagées ainsi que la profession d'oblature de Guy Leroux quelques heures avant sa Pâque vers le Père.

Notre confrère Thierry a ensuite présenté les besoins en bras fin décembre pour déménager l'hôtellerie.

Puis la lecture de l'évangile de la Toussaint, les béatitudes nous ont remis tous devant ce chemin que nous propose le Seigneur.

Ensuite, un bon temps de lecture de l'évangile du lendemain (Lc 20, 27-38) a permis à chacun de se laisser rejoindre par la Parole du Seigneur ; les échanges entre tous furent profonds et paisibles autour de Celui « qui n'est pas le Dieu des morts mais des vivants », sur ce que peut vouloir dire « être enfants de la résurrection » dès à présent et sur la certitude confiante que « tous vivent par Lui ». Nous avons confié alors nos frères et sœurs oblats déjà près du Seigneur, notamment Madeleine et Guy partis cette année.

Le temps de l'eucharistie nous a permis de prier avec nos frères moines, sous le regard de Marie dont frère Michel nous appelait à vivre l'humilité.

Toujours à l'hôtellerie nous avons été rejoints par quelques frères pour l'apéritif, temps festif de retrouvailles avec les frères et notamment la joie de revoir Père Paul-Emmanuel de retour au Bec.

Le repas au réfectoire monastique a été le prolongement de la liturgie eucharistique, une seule communauté sous le regard du Seigneur. Puis c'est en suivant les moines que nous avons rejoint le chœur afin de chanter None, moment si émouvant d'être avec eux pour cette louange si simple et qui nous façonne tous.

L'après-midi fut consacrée à la répartition de ceux qui peuvent venir aider la communauté fin décembre.



Puis en ce temps si proche de la lumineuse

Toussaint, chacun d'entre nous a évoqué le saint qui était important pour lui. C'est alors une diversité de visages, un résumé de l'histoire de l'Eglise, des expériences si diverses qui sont apparues : de Silouane de l'Athos à Augustin, de Thérèse de Lisieux à Benoît et sa Règle, de Bernadette à Don Bosco en passant par Charles Borromée. Cette mosaïque immense de témoins, les traits particuliers évoqués par chacun, tout cela a été action de grâce pour ces compagnons de chemin qui nous entraînent à suivre le Christ.

Et cette belle diversité a aussi cette cohérence d'une certaine radicalité à vivre l'Evangile dont la Règle nous propose un appel pressant et dont notre oblature se veut une réponse.

Les 1^o vêpres du dimanche ont permis à certains de continuer la louange avec nos frères et nos sœurs.

Ainsi cette semaine de Toussaint s'achevait dans une « allégresse pascale » comme le chante une des antiennes de l'office notre Père Herluin évoquant la dédicace de l'église abbatiale.

Déjà nous attendons la joie de nous retrouver pour l'ouverture de la nouvelle hôtellerie.

Marc-Antoine, oblat du Bec.